

## COMUNITAT VALENCIANA

TEMPORAL DE GOTA FRÍA ► LAS INTENSAS LLUVIAS PROVOCAN LAS PRIMERAS COMPLICACIONES



Los dos sentidos de la pista de Silla (V-31) permanecieron cortados al tráfico durante la mayor parte de la tarde de ayer y toda esta noche. FERNANDO BUSTAMANTE

# Las lluvias torrenciales dejan sin clase a cerca de medio millón de alumnos

► Cuatro universidades cierran sus campus y 130 municipios suspenden las clases ante la alerta de que hoy continúen las intensas precipitaciones que ayer dejaron 176 l/m<sup>2</sup> en Sueca ► Hasta una docena de localidades recogen más de 100 litros en pocas horas

## BALANCE

INFORMACIÓN ELABORADA POR  
M. Bouiali, R. Montaner, J. M. Sanchis, M. Vázquez, H. Casero, E. Martínez, S. Cañada, D. Laguna, L. Ballester y A. Castelló.

■ El episodio de lluvias torrenciales por la gota fría, que dejó ayer precipitaciones de hasta 176 litros por metro cuadrado (l/m<sup>2</sup>) en Sueca, persistirá hoy en las comarcas de Castelló y València, donde la Agencia Estatal de Meteorología (Aemet) mantiene la alerta roja y naranja respectivamente por precipitaciones de entre 150 y 200 l/m<sup>2</sup> en 12 horas. Esta situación ha llevado a que al cierre de esta edición 130 municipios hayan suspendido para hoy las clases, lo que afectará a unos 363.000 alumnos desde Infantil hasta Secundaria. Además, la Universitat de València (UV), la Politècnica de València (UPV), la Jaume I (UJI) de Castelló y la CEU Cardenal Herrera (CEU-UCH) también cerrarán sus campus ante la alerta meteorológica, lo que afecta

a unos 92.000 estudiantes. En total son 455.000 los alumnos sin clase.

Las intensas lluvias caídas en València y en su área metropolitana, que superaron los 100 litros acumulados en más de una docena de municipios, colapsaron accesos claves a la ciudad como la pista de Silla (V-31) en ambos sentidos, lo que provocó colas kilométricas. Los bomberos rescataron a dos personas atrapadas en un coche en la CV-33 en Torrent y a otras cuatro en una rotonda de la Vall d'Uixó.

El agua anegó arterias tan importantes de València como el Bulvar Sur o el túnel de la V-21 bajo la avenida de Tarongers, en la en-

trada norte al *Cap i Casal*. El puerto de Castelló cerró y el de València re-

## Igualdad cierra 59 centros en Castelló

► La Conselleria de Igualdad suspendió ayer las actividades en 59 centros de atención diurna de la provincia de Castelló: 9 de día, 11 ocupacionales, 5 de atención temprana y 5 CRIS (Centros de Rehabilitación e Integración Social) para personas con diversidad funcional, además de 18 centros de día y 7 CEAM para personas mayores. También se ha suspendido la actividad en 4 centros para menores de edad. Todos los usuarios fueron trasladados a sus hogares, asegura la conselleria.

dujo su actividad. El agua también inundó

las vías de la Línea 1 de Metrovalencia en dos tramos de Torrent y Burjassot al igual que en la Línea 2 entre Benaguasil y Llíria. Asimismo, se vieron afectadas las líneas C3 y C6 de Cercanías de Renfe en

la Font de Sant Lluís y entre Moncofay y Almenara. Parte de la Ciudad de la Justicia se vio afectada por goteras y filtraciones que encharcaron pasillos y bajos. Las precipitaciones llegaron a afectar la actividad industrial, pues la Ford paralizó su turno de noche.

### El entorno de l'Albufera

La Aemet relata que según las estimaciones del radar de València, la zona con mayor precipitación acumulada en València fue el entorno de l'Albufera, entre Catarroja, Silla, Almussafes, Sollana y les Palmeres. En este último núcleo de Sueca una estación de la Asociación Valenciana de Meteorología (Avamet) registró 175,7 litros ayer. Las estaciones colaboradoras de esta red anotaron 168 litros en el Perelló (Sueca), 161,2 en el Tancat de la Pipa de l'Albufera (València), 147 en Silla, 135,2 en Almussafes, 132,8 en Picassent y 124,6 en Catarroja.

Por la tarde el foco de las lluvias torrenciales se centró entre las provincias de València y Castelló, don-

de en Almenara se llegaron a contabilizar 164 l/m<sup>2</sup> en tres horas y media. «Es el valor más alto de precipitación en menos de 24 horas registrado en Almenara desde el 24 de octubre del año 2000», destacó la Aemet.

Los 130 municipios donde los ayuntamientos han suspendido las clases de todos los centros educativos ante el pronóstico de precipitaciones intensas para hoy son 66 de la provincia de València y 64 de la de Castelló; y la mayoría de ellos ya lo hicieron ayer.

### Los municipios sin clases

En la provincia de València hoy se ha suspendido la jornada lectiva en Alaquàs, Albal, Albalat dels Sorells, Albalat dels Tarongers, Alboraià, Albuixech, Aldaia, Alfafar, Alfara del Patriarca, Algar del Palancia, Algemesí, Almàssera, Almussafes, Alzira, Benifaió, Benimuslem, Beniparrell, Bétera, Burjassot, Canet d'en Berenguer, Carlet, Catarroja, Caracaxent, Chiva, Cheste, Cortes de Pallás, Cullera, Dos Aguas, Esti-

ESTADÍSTICA

**Precipitación acumulada en el día de ayer en la red de Avamet**

HASTA LAS 22 HORAS

ESTACIONES	LITROS/M²
Sueca (Les Palmeres)	<b>175,7</b>
Almenara	<b>165,4</b>
València (Tancat de la Pipa)	<b>161,2</b>
La Vall d'Uixó	<b>153,3</b>
Silla	<b>147,0</b>
Xóvar	<b>142,2</b>
Almussafes	<b>135,2</b>
Picassent	<b>132,8</b>
Sedaví	<b>130,6</b>
Aín	<b>126,4</b>
Catarroja	<b>124,6</b>
Vall de Almonacid	<b>118,6</b>
València (Jesús)	<b>104,0</b>
Montserrat	<b>100,0</b>
Alboraia	<b>96,8</b>
Betxí	<b>92,4</b>
Jérica	<b>91,4</b>
València (El Micalet)	<b>89,8</b>
Aldaia	<b>82,8</b>
Les Alqueries	<b>82,6</b>
Quart de Poblet	<b>80,8</b>
Onda	<b>80,3</b>

Fuente: Avamet

vella, Faura, Foios, Fortaleny, Gilet, ses, Massalfassar, Massamagrell, Massanassa, Massarjos, Mislata, Moncada, Museros, Nàquera, Olocau, Paiporta, Paterna, Picassent, la Pobla de Vallbona, Puçol, Quart de Poblet, Quart de les Valls, Rafelbunyol, Riba-roja, Rocafort, Sagunt, San Antonio de Benagéber, Sedaví, Silla, Sollana, Sueca, Tavernes Blanques, Tavernes de la Valldigna, Torrent, València, Vilamarxant y Xirivella.

En Castelló se cierran hoy todos los centros educativos en Albocàsser, Alcalá de Xivert, l'Alcora, Alfondiguilla, Almassora, Almenara, Altura, Artana, Atzeneta del Maestrat, Bejís, Benicarló, Benicàssim, Benlloch, Betxí, Borriol, Cabanes, Càlig, Castellnovo, Castelló de la Plana, Costur, Cortes de Arenoso, Lucena, Coves de Vinromà, Eslida, Figueroles, Geldo, la Jana, Jérica, les Alqueries, la Llosa, Moncofa, Montanejos, Morella, Nules, Navajas, Onda, Orpesa, Peñíscola, Ribesalbes, Rosell, la Salzadella, Sant Joan de Moro, Sant Jordi, Sant Mateu, Santa Magdalena de Pulpis, San Rafael del Rio, Segorbe, Sierra Engarcerán, Soneja, Sot de Ferrer, Tales, Torreblanca, Traiguera, Vall d'Alba, la Vall d'Uixó, Vila-real, Vilafamés, Vilafranca, Vilanova d'Alcolea, la Vilavella, Vinaròs, Viver, Vistabella y Xilxes.

**Las zonas con más alumnos**

Solo en València son 100.000 los escolares afectados por la suspensión de clases, a los que hay que añadir los 44.000 universitarios de la UV y los 29.000 de la Politècnica. En las comarcas de l'Horta Nord y Sud hay otros 100.000 alumnos sin clase, a quienes se suman los 4.800 del campus de Alfara del Patriarca de la CEU-UCH. En Castelló son otros 100.000 alumnos desde Infantil hasta Bachillerato y FP, así como 14.000 estudiantes de la UJI y un millar del campus del CEU-UCH



Una familia contempla la acumulación de agua en el barranco Sol, al lado del grupo Bienvenida, en Castelló. CARME RIPOLLÉS



El dispositivo de Cruz Roja y otros profesionales que atienden a los desalojados. LEVANTE-EMV



Barranc del Tramusser, en Benifaió. VICENT M. PASTOR

**Borriana desaloja a 37 vecinos por riesgo de inundaciones**

Los servicios de emergencia tuvieron que actuar en algunas zonas de la Comunitat Valenciana durante la jornada de ayer debido a las fuertes lluvias. La Policía Local de Borriana, Guardia Civil y Bomberos evacuaron a 37 personas desde la zona de Sant Gregori del municipio para evitar daños personales por las posibles inundaciones que se pudiesen producir a lo largo de la noche. Estas personas fueron trasladadas al polideportivo de Sant Blai en Borriana.

Por su parte, el Consorcio Provincial de Bomberos de Castelló recibió cinco avisos a lo largo del

día, dos de ellos por vehículos atrapados en Vila-real y Nules y otros tres por achiques en Oropesa, Onda y Nules. En una rotonda de la Vall d'Uixó fueron rescatadas cuatro personas atrapadas en un coche.

Los bomberos sacaron en el área metropolitana de València a dos personas de un vehículo inundado en la CV-33 en Torrent. Además, la Policía Local de València actuó en una treintena de calles de la ciudad debido a algunas inundaciones en varios bajos y garajes. También se anegaron calles en Xàbia y Dénia. LEVANTE-EMV VALÈNCIA

en la capital de la Plana. En la Ribera son 25.000 escolares, 20.000 en el Camp de Túria y 11.000 en el Camp de Morvedre.

**El 112 recibió 541 avisos**

Las lluvias que a primera hora de la mañana ya cayeron sobre la provincia de Castelló y anegaron municipios de la Marina Alta, después descargaron sin descanso en la provincia de València. A lo largo de la tarde, el Consorcio Provincial de Bomberos recibió 75 avisos por lluvias, por lo que tuvo que priorizar los rescates de vehículos que habían quedado atrapados o averiados. Además, también actuaron en casos urgentes de achiques de agua. El resto de peticiones se irán atendiendo cuando las precipitaciones remitan. El 112, por su parte, atendió 541 avisos de todo tipo.

Los servicios de los bomberos se centraron fundamentalmente

en l'Horta nord y Sud y también fueron reclamados desde Sagunt.

En València, se cerraron tanto los parques y jardines de la ciudad como los cementerios; misma medida que adoptó Castelló con sus zonas ajardinadas que, además, también suspendió todos los actos lúdicos y sociales, como muchos otros municipios. La reapertura de los parques dependerá de cómo evoluciona el tiempo durante la jornada de hoy. Además, el antiguo cauce del Túria en València tenía ayer por la tarde tramos anegados e intransitables.

Ya entrada la noche, la zona de Castelló volvió a sufrir tormentas y lluvias de intensidad. De hecho, la N-340 a su paso por Almenara fue cortada desde el kilómetro 941 hasta el 952, y la pista de Silla (V-31) continuaba cerrada en ambos sentidos, también estaba prohibido circular por los caminos cercanos al barranco del Carraixet.